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Conseil municipal urgent.- Il 
n'y a pas si longtemps. la com
mune vivait au rythme d'un con
seil municipal par mois. Normal 
pour la seconde ville du départe
ment. Or. depuis le début de 
l'année. les élus se réunissent 
de moins en moins souvent. 
C'est à se demander s'il y a tou
jours un pilote dans l'avion com
munal ? Premier exemple : l'ab
sence de délibération pour l'oc
cupation du domaine privé de la 
commune par le Luna Park. 
Charles Scaglia. puisque c'est lui 
qui. paraît-il. est à la barre du na
vire seynois ne pourra pas pas
ser l'été sans convoquer de con
seil municipal. même si cela 
était dans ses intentions. D'au
tres délibérations et décisions 
doivent être prises - certaines 
paraît-il bien plus graves - pour 
que la gestion de la cité soit as
surée. 

Forum de station et Maré
polis: même destin.- Tout le 
monde y a cru. tout le monde les 
voulait. Rien n'a abouti. C'est le 
seul constat qui peut être établi 
pour deux grands projets sey
nois qui ont tenu en haleine la 
population pendant des mois. 
Ce n'est pas faute d'études. d'ar
gent ou encore de réuni0ns que 
Marépolis ou le Forum de sta
tion r1'ont pas vu le jour. Mais 
alors : A qui la faute ? _,..,, 

Les Sablettes en colère 
Avant même son ouverture, le parc d'.attraction des Sablettes suscite la polémique. 
Nuisances sonores, problème de convention et absence d'aménagement 
Le bonheur des uns, fait par
fois le malheur des autres. 
Tandis que le Luna Park instal
lé comme chaque année sur 
!'Esplanade des Sablettes 
s'apprête à tirer un feu d'arti
fice pour ouvrir la saison, cer
tains riverains font la provi
sion de boules Kiés et s' an
goissent déjà de l'été bruyant 
qu'ils vont vivre. Le Luna Park, 
c'est bien mais s'il était un 
peu plus éloigné des habita
tions, ce serait encore mieux. 

L
E calme auquel tout le 
. monde aspire pen

dant l'été n'existe 
plus aux Sablettes. Le 
Luna Park a ses avan-

tages et ses inconvénients. Pour 
certains. il attire du monde, pour 
d'autres. il est un brouhaha per
pétuel. Il est bien stipulé dans la 
convention entre la ville et les fo
rains qu'à partir de 22 heures. 
une baisse de sonorisation doit 
se faire et. qu'à partir de 23 heu
res. les hauts-parleurs doivent se 
taire. Cette réglementation figu
rait déjà dans la convention de 
l'an dernier. sans pour autant 
être systématiquement respec
tée. 

QUE FAIT LA MAIRIE ? 
Lors d'une réunion qui s'est 

tenue dernièrement entre le 
maire, le représentant des fo
rains. René Stark. et les riverains. 
plusieurs problèmes ont été 
soulevés. notamment celui de 

. r occupation du domaine privé 
de la commune par les carava
nes et les manèges. Aucune 
convention n'existe à ce jour en
tre la ville et les forains sur cette 
partie du site. Seule une délibé
ration portant sur le domaine pri
vé de l'Etat fixe les modalités 
d'occupation des 11 . 855 mètres 
carrés concernés et ce moyen
nant une redevance de 128 400 
F. 

Cette superficie est louée à 
l'Etat par la commune pour des 
exploitations saisonnières. La 

CtJrttJs, IB Luna Parle fait IB bonhtJur dtJs amattJurs dB fêtes foraines mais il occulte l'aménagtJment global de l'isthmtJ des sabletttJs 
promis depuis dtJs années et ne tient pas compte dtJs rivtJrsins. (Photo Dominique Cohen} 

délibération votée au dernier 
conseil municipal est actuelle
ment en Préfecture pour le con
trôle de légalité. 

Le tarif est-il identique pour 
les terrains appartenant à la 
commune ? Quelle est la règle~ 

mentation sur cétte zone ? Les 
riverains se posent une multitu
de questions comme en témoi
gne ce communiqué adressé à 
·var Matin- et signé des époux 
Oupia. "La question est celle de 
la convention signée en 1994 et 

Il faut aménager ... 
• Outre la lettre écrite par les 
commerçants .des Sablettes au 
Préfet. plusieurs interventions de 
riverains ont décrété depuis des 
mois l'urgence de passer à 
l'aménagement global d1,1 site. 

Parmi elles. celle d'Henry Ou
pia : "A propos du bruit. il n'est 
pas besoin d'une longue enquê
te pour comprendre qu'il s'agit 
pour les riverains d'une nuisance 
majeure. Mais ce n'est pas le 
problème essentiel. Le vrai pro
blème. c'est celui de l'aménage
ment d'ensemble de l'isthme 
des Sablettes. 

Qu'il s'agisse d'environne
ment ou de nécessité économi
que. il est désespérant de voir 

l'état d'abandon du site. dans le 
cadre magnifique de la rade de 
Toulon. et cela neuf ans après 
l'arrivée d'une équipe municipa
le qui avait inscrit à son pro
gramme la relance du tourisme à 
La Seyne. Le maire évoquant 
(Ndlr: lors de la réunion du 17 
Juin au Luna Park) les nombreux 
projets qui. dans le temps, ont 
été proposés a eu l'air d'attribuer 
leur échec à une sorte de fatali-
té." . 

"En fait. pour qu'un projet 
aboutisse. il faut une volonté po
litique et celle-ci fait cruellement 
défaut dans cette ville. Il existe 
pourtant un projet - le Forum de 
station - piloté par M. Crenn. 

qui lie la municipalité et les fo
rains. Cette convention prévoit la 
location pour trois mois - du 18 
juin au 15 septembre - d'une 
parcelle du domaine privé de 
l'Etat portant la référence BW 57 
sur le plan annexé à cette con-

soutenu par le C.l. L. des Sablet
tes. ainsi que par de nombreux 
commerçants riverains. qui peut 
apporter une réponse, à la fois 
au besoin d'un cadre de vie 
amélioré et à la nécessaire re
lance économique de la ville. La 
projet est au point. l'investisseur 
existe, · le soutien du gouverne
ment est acquis. il reste mainte
nant à nos instances locales à 
faire preuve d'un peu d'énergie. 
Ou à laisser faire leurs succes
seurs. 

Il y a encore un espoir pour 
les riverains des Sablettes et 
pour la ville en général. A eux de 
jouer leur rôle et de faire le for
cing pour qu'on aboutisse." 

vention. Or. le Luna Park est ins
tallé également sur les parcelles 

, 32 et 38. appartenant au domai
ne communal et dont la conven
tion ne parle pas. S'il est loué à 
quelles conditions r 

Jean-Pierre Giannoli. le direc
teur de cabinet de Charles Sca
glia a affirmé que cette délibéra
tion était en CO\Jr de rédaction. 
bien que le Luna Park ait ouvert 
ses portes samedi soir. 

Ce sont les mêmes problèmes 
qui se posent chaque année. au 
moment de l'ouverture du parc 
d'attraction des sablettes. Pour 
les riverains. comme pour les 
Comités d'intérêt local environ
nants. la solution est dans l'amé
nagement du site des Sablettes. 
Le Forum des stations sortira-t.il 
un jour de terre ? Beaucoup se 
le demandent. notamment les 
commerçants du quartier. qui 
écrivaient dernièrement au Pré
fet pour savoir où en était ce 
projet d'aménagement global de 
l'isthme. sur lequel tout le 
monde paraissait d'accord. 

Régine MEUNIER 


